

2018 8月 町内会だより

tmagawagakuen-chounaikai 町田市玉川学園 2-19-5
玉川学園町内会 月曜日～金曜日 10:00～16:00
※年末年始を除きます
<http://tamagawagakuen-chonaikai.net>
 Tel/Fax : 042-725-0438 t-chounaikai194@bz03.plala.or.jp

総合防災訓練のご案内 防犯防災部

玉川学園及び東玉川学園地域にお住いの皆様へ、9月の総合防災訓練についてお知らせします。

下記の日程で、この地域の総合防災訓練が行われます。地域によっては、総合防災訓練の一環で、安否確認訓練（通称：白いタオル出し訓練）が行われます。訓練当日の朝7時から8時の1時間（お住まいの地区会から指示がある場合はそれに従ってください）、ご自宅の門口や玄関に「白いタオル」を掲げておいてくださるようお願い致します。

玉川学園8丁目、東玉川学園4丁目にお住まいの方
 9月9日（日）南大谷小学校 総合防災訓練

東玉川学園1丁目・2丁目にお住まいの方
 9月16日（日）成瀬台小・中学校 総合防災訓練

玉川学園1丁目～7丁目にお住まいの方
 9月23日（日）町田第五小学校 同総合防災訓練

安否確認訓練や総合防災訓練の詳細は、各地区の自主防災隊が発行する案内（通称：イエローペーパー）をご覧ください。

「白いタオル出し」とは、大震災などの災害時に、近隣住民によって行われる安否確認方法で、「白いタオル」を門扉や玄関などに掲げて「我が家では、在宅家族は無事です」を表明する行為を云います。狙いは、災害時に近隣住民が、「白いタオル」を掲げている家をスキップして救助に向かう家を素早く特定することであり、白いタオルの意味は、どの家でも白っぽいタオルならば直ぐに取り出せて、闇夜でも目立つからと云うものです。白っぽいタオルならば柄モノや多少の色付きは問題ありません。過去の大震災（例えば阪神・淡路大震災）では、救出されて助かった方の約8割が近隣住民によって救助されています。



非会員の方もぜひお誘いください

「敬老会」開催について 高齢者部

お申込みいただき有難うございました。

初めての方を優先に抽選しました結果、当落どちらの方にもお知らせのハガキを8月末までにお送りします。当選された方は敬老会当日、そのハガキをご持参のうえ受付にお出してください。ハガキが届かない場合は恐れ入れますが、町内会事務所までご連絡をお願いします。

第1回9月16日（日）
 場所：桜実会 参加者数：60名

第2回9月17日（月・祝）
 場所：こすもす会館 参加者数：48名

当日の予定 12時～13時 お食事会
 13時～14時 おしゃべり自由タイム



「市長と語る会」が開催されました 総務部



玉川学園・南大谷地区町内会・自治会連合会（玉南連合会）による「市長と語る会」が7月17日（火）午後6時からコミュニティセンターで開催されました。

この会は、10月26日（金）に開催予定の「市政懇談会」とは異なり、少人数でのざっくばらんな話し合いが目的であるため、玉南連合会を構成する10の町内会・自治会の会長と玉川学園町内会の副会長・部長に参加を依頼し、玉川学園町内会から9人と興人自治会会長が出席しました。

石坂丈一市長と市職員の方々が来られて、互いに自己紹介後、市民協働推進担当部長の司会により始まり、市長が50分近くに亘り市政を丁寧に説明してくれました。市立小中学校の改革では、部活動指導員・副校長補佐の採用や出退勤の自動記録制度の導入などについて、また特別養護老人ホームや在宅訪問介護の充実策などや待機児童数の減少策を強調されました。玉川学園地域については「玉川学園コミュニティセンター」の整備事業について説明がありました。

続いて町内会長に司会を交代し、参加者からの質問や要求などについての質疑応答が始まりました。まず、玉川学園地区の災害時における弱点、避難施設である第五小近くには大きな医療施設や給水施設がないという欠点があることを伝え、ほかに市が各避難施設に設置している防災倉庫は、水・食糧の準備はされているが消毒剤や医薬品などは不足していること、災害時に使用可能な簡易トイレなど最低限の準備をして欲しいこと、などの指摘・要望がありました。平常時については、玉川学園町内会が設置している「憩いの椅子」は高齢者からの追加設置希望が多いものの道路交通法などの制約により実現が難しいので弾力的な運用方法を市で検討して欲しいとの要望など、活発な質疑応答が続き、1時間半に及ぶ「市長と語る会」は午後7時半に予定通り終了しました。

今年の防災体験学習は、7月7日(土)48名が参加して、リニューアルした神奈川県総合防災センターで行われました。



防災シアターでは、津波と火山噴火に対する防災について学びました。東京と違い、神奈川県の沿岸は大きな津波が来る可能性があり、海水浴場に避難タワーが設置されているところもあるとのこと。鎌倉や江の島を訪れた際は、いざと云うときに何処に逃げるか確かめておく必要があります。更に、県内に火山を抱える神奈川県ならではの取り組みに参加者は熱心に映像や解説を見聞きしていました。観光地である箱根は比較的訪れる機会の多いところなので皆さん気にしている様子でした。都内の防災館とは異なる学習内容に、毎年参加されている方も関心を寄せていました。

地震体験は装置の故障で出来ませんでした。風速30mの暴風体験、消火体験、煙避難体験や展示物の学習を通して、防災の必要性を感じ取ったようです。煙避難体験ではセンサーにかからないように90cm以下に伏せて歩くようにと条件を付けられましたが、苦しい体勢で、ほとんどの方は守れませんでした。体験後に、実際の火災現場では、より低い体勢で、場合によっては匍匐前進(ほふくぜんしん)くらいの体勢で逃げるのが身を守る条件と聞いて、皆さんの反応は様々でした。

7月15日さくらんぼホールにて無事、開催することができました。

当日は35℃を越す猛暑予報で、皆様は集まって下さるだろうか?体調を崩されたりはしないだろうか?と、かなり心配いたしました。暑さをものともせず、多くの人が集まって下さいました。

品物も、睡蓮鉢・バギー・園芸用品・木目込み人形・焼物・手芸品・本・文具・衣類バッグ・帽子…様々です。予想と違っていた事は、大きなものから引取り手が決まっていき、引取り手があまりなかったのは衣類でした。

そして一番の目的であった、同じ地区内でもあまり会う機会の少なかった人同士、集まった品物について、楽しく和やかにお茶を飲み、お菓子をつまみ、のんびり…。イベントも終わる頃、『この規模で出来たのだから成功だよねえ』の声を頂きました。

皆様お疲れ様でした。「譲渡会」そのものが初めての事で、まったく手探りの状況から試行錯誤を繰り返しました。

作業に参加して下さった方と出品して下さった方34名の皆様に御礼申し上げます。有難うございました。



東京都青少年・治安対策本部安全・安心まちづくり課からのお知らせ

平成30年6月の町田市内で認知された犯罪等の件数は以下のとおりです。

自転車盗難	ひったくり	侵入盗難(住宅)	子供への不審な声かけ
35件	2件	5件	8件

数分の外出でも鍵をかけましょう!!

先月と比較して、侵入窃盗(住宅)が増加しています。住宅への侵入窃盗を防ぐために、ゴミ出しなど少しの外出でも鍵をかけましょう。

渡さず教えない!

警察官や金融機関の職員を装いキャッシュカードそのものを騙し取るキャッシュカード手交型の詐欺が多数発生しています。警察官や金融機関の職員がキャッシュカード、通帳、クレジットカード等を取りに行くことはありません。カードは絶対に渡さず、暗証番号も絶対に教えないでください。

子供見守り活動へのご協力をお願いいたします!

13歳未満の子供に対する性犯罪の約6割は、下校時間帯(午後2時から午後7時)に発生しています。この時間帯に合わせて、花の水やりや犬の散歩、ジョギングなどを行い、地域の見守りの目を増やしましょう!

資源回収の報告 7月重量は92.0トンでした

資源物は

当日朝の8:30までに出してください
古紙・ダンボールは必ず紙ひもで括ってください

無料です

資源物を結ぶ紙ひもは町内会事務所などにあります

資源物のお問い合わせは… 大興資源

町内会事務所かまたは >> ☎045-929-4813まで

資源物の不正な抜き取りを目撃した時は…

日時、場所、回収車の車両番号などを町内会までご連絡を >> ☎725-0438

この町
おさんぽ
コラム

近頃の小学校では一学期の終わりに、一年生たちが朝顔を持ち帰ります。支柱を立てたプラスチックの鉢を両手で抱えて慎重に歩く姿に、三十五年前の自分を重ねてしまいました。持ち帰った朝顔が、紫色の花を咲かせてうれしかったこと、その花の中を虫眼鏡でまじまじと覗いたことなども思い出されます。

なぜ朝顔が小学校で教材として選ばれたのかというと、丈夫で育てやすいからです。暑さに強く、土質もあまり選ばれません。また、茎がつるなので、くるくると支柱に巻きつくるのも面白い。花は柔らかいため



押し花にしたり、色水を作って遊ぶこともできます。朝にだけ咲くその特性は、夏休みの早起きの習慣づくりに役立ちつかもありません。

学芸会が行事からなくなった、英語の授業が行われるようになったりなど、その小学校でも、私が変わっていたころとはいろいろなことが変わっています。変わっていないものもある、なんだかかほっとします。

文・画 村山尚子



8月定例幹事会 8月7日

《主な決議事項》

- (1)平成30年度募金・拠出金の支出について
- (2)平成30年度総合防災訓練の実施
- (3)秋の健康ウォーキングの実施
- (4)秋の親睦日帰りバス旅行
- (5)第1地区活性化予算の使用について
- (6)第7地区活性化事業について



暑中お見舞い
申し上げます